

EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año III

Miércoles 8 de Mayo de 1901

Núm. 499

IMPORTANTÍSIMO

Se advierte á todos nuestros amigos que hayan de designar interventores el día 12 del corriente mes de Mayo, que según circular del Ministerio de la Gobernación de 29 del próximo pasado mes de Abril, al lado del nombre de cada uno de los electores propuestos para interventor, ha de consignarse que sabe leer y escribir, la sección á que pertenece y su número de orden en la misma.

Los propuestos á quienes falte alguna de esas circunstancias, no serán admitidos por las Juntas provinciales del censo.

La situación de Barcelona

Según los telegramas y telefonemas recibidos de Barcelona por la prensa madrileña, desde las primeras horas de la mañana de ayer presentaba un aspecto anormal la capital de Cataluña, observándose algo que indicaba la proximidad de sucesos desagradables.

La huelga de tranvías continuaba; en varios puntos habían ocurrido reyertas entre los esquirols y los huelguistas, y estos se presentaban en las fábricas pidiendo el cierre.

La Gran Vía se hallaba ocupada por fuerzas del ejército; en todas las rondas había guardia civil y se advertían grandes precauciones en las Ramblas y Locacalles, viéndose en ellas numerosa policía.

Al mediodía continuó el cierre de fábricas y talleres. En los muelles se presentó un grupo de libertarios y obligó á suspender la descarga de carbón repartiendo palos y haciendo huir á la desbandada, incluso á los carros, que estaban á medio cargar.

Pero se presentó la policía y practicó detenciones, restableciendo el orden y reanudándose por el momento, los trabajos.

Entretanto, varias comisiones catalanistas recorrían las tiendas para solicitar que éstas se cerraran durante el mitin que debía celebrarse por la tarde, según anunciaba ayer la Agencia Mencheta á EL DEFENSOR en uno de sus telegramas.

Al cierre se le quería dar carácter de protesta contra las malas artes que se suponía emplea-

das por los caciques para desbaratar el último mitin.

El Sindicato gremial se adhirió á la protesta y publicó una alocución diciendo que veía con simpatía el mitin de ayer.

La huelga general iba extendiéndose, adhiriéndose á ella los fundidores, torneros, ebanistas y albañiles.

En su consecuencia, se suspendieron las maniobras militares y se concentraron las tropas.

Tal era ayer la situación de las cosas en Barcelona.

De lo ocurrido después, nos informa Mencheta en su estenso servicio telegráfico, sobre el cual llamamos la atención de nuestros lectores.

De todo ello resulta que el Gabinete que preside el Sr. Sagasta, va resultando, no á conflicto por día, sino á CONFLICTO POR MINUTO.

INDIRECTAS

Se asegura que el domingo próximo llegará á esta capital el jefe del partido Unión Nacional D. Basilio Paraiso, con el objeto de ayudar al triunfo de su correligionario D. Carlos Carbonell en el distrito de Montilla.

¡Qué lástima! Desatañer los espejos, y mirarse en un desastre.

Anoche regresó á Madrid el Sr. Marqués de la Vega de Armijo.

Y sus amigos le despidieron á son de bombo y platillos.

Y al estampido de formidables cohetes marcosos.

Nada, está visto.

Se han empeñado en hacer de Córdoba el primer puerto de Galicia.

Y á propósito del marqués.

Según telegrafían al Diario, se habla de trabajos ministeriales para eliminar al de la Vega de la presidencia del Congreso.

¡Pues con el susto de Cabrera ya con éste van dos sustos.

¡Estoy viendo que el marqués no gana para disgustos!

El P. Cobos.

Oposiciones

La Magistral de Córdoba

Personas que no deben tener en estima al disertante de hoy, le aconsejaron que se presentase como opositor en este concurso.

No es nuestro ánimo establecer comparaciones ni anticipar juicios, ni que reñamos ensañarnos con el vencido; de aquí que hablemos someramente del acto que acabamos de presenciar.

Hemos consignado en números anteriores, que todos los que se presentaban poseían el idioma de Horacio con bastante perfección; y de esta regla solo se ha exceptuado el catedrático de Baeza que hoy subió á la tribuna á defender la inautabilidad de la ciencia de Dios.

En el decurso de su proposición han notado todos sus deficiencias tanto en las concordancias como en las construcciones gramaticales, dejando también bastante que desear en prosodia.

Los prolegómenos le han ocupado to-

do el tiempo, dedicando solo diez minutos á las pruebas.

Ni tampoco ha estado feliz en la resolución de los argumentos.

En exponerlos anduvieron poco fuertes los opositores que tomaron parte en los actos del primer día; pero el del segundo y los de hoy han dejado bien puesto el pabellón escolástico.

El Sr. Casañas y Caraballo envolvió en sus silogismos y el disertante negó proposiciones verdaderas á gran vel para salir del atolladero, lo que le fué imposible; pero en cambio ganó tiempo y los curiosos no pudieron percibirse completamente de lo acaecido.

El Sr. Conde Riballo ha hecho también un ejercicio notable, consiguiendo que el defensor de la tesis intentase distinguirla el tan conocido *propter quod est aliud et illud magis*, teniendo que advertirla repetidas veces que era un axioma y como tal innegable.

Durante los argumentos, presentóse en la capilla un individuo que habló en el mitin del día 1.º Acompañábase un anciano con una caja, y él llevaba una vara larga llena de grandes flores campéstris.

Hizo una profunda reverencia al señor Obispo, que presidía, y tomó asiento junto al señor Doctoral. Esto dió margen á muchas sonrisas entre los asistentes. A los pocos minutos se levantó, pidió paso franco al público que había en la puerta, y desapareció con su acompañante.

Terminados los actos, el Sr. Casañas Caraballo fué llamado por S. E. I. que conversó afablemente con él.

Al acto de hoy, que como dejamos dicho, presidió el Excmo. Sr. Obispo, asistió el Cabildo Catedral, una comisión del Seminario, y los Sres. Gobernador Eclesiástico, P. Montero (S. J.) Quintero, Mongelos, Rector del Seminario, Barcia, Jiménez Amigo, Casado, Pina, Velasco, Salinas, bastantes sacerdotes y no pocos curiosos.

Mañana disertará el Dr. D. Juan Cándido Moreno Blanco, cura propio de la parroquia de Montalbán y catedrático que fué de Filosofía en este Seminario.

Le arguirán los Sres. D. José Alvarez Cienfuegos y D. Francisco González Merchan.

El Leguista.

La feria de la Salud

Trenes especiales

La Dirección de la Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante ha comunicado ya oficialmente su propósito de reproducir durante el periodo de duración de nuestra gran feria de la Salud, ó sea desde el 26 de Mayo actual al 2 de Junio inmediato, el servicio especial de viajeros que estableció el año anterior y que representa en el precio señalado á los billetes en las tarifas generales una baja del 25 al 46 por ciento. Se incluirán en esa combinación las estaciones de Madrid, Aranjuez y Alcalá y todas las comprendidas entre Manzanares y Sevilla.

Además otorgará dicha empresa á los viajeros de segunda clase la facultad de poder utilizar los trenes correos en vez de los mixtos y permitirá á los de primera clase, que otros años han estado excluidos de todo beneficio, que realicen el viaje en los trenes expresos.

También se halla dispuesta á organizar trenes especiales desde la zona de Sevilla y Espeluy para facilitar la mayor concurrencia á las corridas de toros.

DEL DIA

Los campos

Están los campos que son una bendición de Dios; son un hermosísimo alarde de la obra que el Supremo Hacedor realiza para engalanar á la tierra. Hay que ver los campos y hay que oír á los pobres. La exuberante magnificencia primaveral, fuente eterna que vierte raudales de poesía, refresca la imaginación sencilla del labriego y despierta en él una alegría dulcísima donde á la impresión estética, sentida, pero no explicada, se une el impulso egoísta que en todos los actos del hombre se revela con las exigencias del cuerpo. El que pone sus gotas de sudor junto á las aguas fecundas que refrescan el suelo, y levanta al impulso de sus fuerzas los terruños bajo los cuales la semilla germina, no siente la impresión agradable de la belleza de los campos, como la sienten los que los miran para cantarlos. Puede observar el novelista los cuadros de color que él ofrece; puede el poeta describir la silenciosa armonía de la Naturaleza; puede el naturalista clasificar la heterogénea familia que en la floresta habita; puede el filósofo estudiar en los fenómenos de la flora, la causa primera; pero ni poeta, ni filósofo, ni novelista, ni hombre de ciencia, pueden decir del campo el gran monólogo que de él dice quien lo dá las energías de su cuerpo para contribuir á la obra de su fecundidad.

Hemos oído expresar esas alegrías con la sencillez del lenguaje de los pobres. Las hazas que están contentas del agua que les ha llovido. Las siembras que están tan crecidas que tapan á un hombre. Las espigas que son muy gordas. Los aires de la grana que vienen con favor para la cosecha. La humedad que se guarda cerca de las raíces, para que los olivos tomen pié. La pinta de los árboles del aceite que se presenta buena y el despojo, que se hará, si Dios quiere, quedando buen fruto que cuaje. Los veneros que han tomado agua. El agua que corre por los surcos, y alegra con imitaciones de plata las tablas de la huerta y los pies de los frutales, donde, dignas de cuatro versos de Garcilaso, están las frutas despidiendo aromas, y brindando, como en la vida, ácidos y dulzuras. El pan y el aceite que bajan. El ganado que sube.

Cuando así se mira al campo, debe ser el campo más hermoso. La tierra es hermana del pobre. Lo que produce la tierra tiene algo del esfuerzo de los desvalidos. Las florecitas de los aterciopelados ribetes de las verdades, parecen que nacen para alegrarlo y parece también que se sacrifican, sumisas, cuando las pisa la planta de un pié desnudo, ó las troncha el paso de un cuerpo que descansa de las fatigas del trabajo diario.

Están los campos que son una bendición de Dios.

Mercados de cereales

Durante la semana última ha continuado la baja en el mercado de trigos, hasta el punto de llegar en algunas provincias á perder una peseta en cahiz el precio de dicho cereal.

Esta baja es inmotivada y obedece, por lo pronto, al estado de la cosecha y á la constante presión que desde hace dos meses ejerce la molinería sobre los tenedores.

Además, la baja es ilógica, porque aquí bajan los precios, cuando en el extranjero suben.

En Castilla la situación ofrece bastante interés.

Dicen de Rioseco:

«Desmentidas las noticias acerca de la concesión de las admisiones temporales para los trigos extranjeros, y pasada la impresión que en nuestro mercado produjeron, tomó éste su aspecto ordinario, y tan rápidamente como descendió volvió á reponerse el precio hasta 43 1/2 reales, que actualmente rige para las cotizaciones al detall, y al que se pagaron las 500 fanegas que últimamente entraron.»

En Valladolid la tendencia es de flojedad.

Al mercado del Arco se presentaron

anteayer 120 fanegas que se detallaron á 45 3/4 reales, y por el Canal llegaron 500 fanegas que se vendieron á 45 1/4 reales.

Unas 140 fanegas de centeno llegaron, que se vendieron á 33 1/2 reales las 90 libras, cerrando flojo.

De interés local

Alcaldía Constitucional de Córdoba

No siendo suficiente la consignación autorizada en el capítulo respectivo del presupuesto que rige para satisfacer todos los gastos que ha de originar la celebración de la feria próxima, ha acordado el Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión de hoy, aumentar el crédito destinado á dicho servicio, con baja de otros que pueden utilizarse para atender á su solvencia.

Lo que cumpliendo el precepto legal se anuncia al público por término de quince días, antes de someter el acuerdo adoptado á la resolución definitiva de la Asamblea municipal.

Córdoba 6 de Mayo de 1901.—Jaime Aparicio.

DE POSADAS

Ha terminado la feria de esta población, á la que ha concurrido gran número de cabezas de ganado de todas clases, haciéndose muchos negocios y á buenos precios.

También ha habido extraordinaria afluencia de forasteros.

De entre las diversiones que constituían el programa, han sobresalido las cinco funciones que en el hermoso teatro de esta villa ha ofrecido la notable compañía de zarzuela y ópera española de los Sres. Barrera y Constantí.

Nuestro coliseo es un suntuoso edificio, levantado de nueva planta en el lugar que ocupaba el antiguo por una sociedad que ha dado pruebas de exquisito gusto en el decorado del mismo.

Su extensión es de 33'83 metros de longitud por 15 de anchura. Tiene una gradería de material con cabida para unas 700 personas, y entre palcos, sillas y butacas se cuentan 550 asientos. El alumbrado, que es de acetileno, da una luz cómoda y clara.

Las decoraciones han sido hechas por el Sr. Prados y admirablemente pintadas por el Sr. Guirao.

Los llenos se han contado por funciones y todos hemos sentido la ausencia de la compañía.—Corresponsal.

NAFRIOL

Contra la calvicie.—Único tónico que tiene la propiedad de curarla. Véase el anuncio 4.ª plana.

Información militar

EN CORDOBA.

Se ha dispuesto que los sargentos que asistan á los ejercicios desde el cinco al quince del mes actual, disfruten un plus de cincuenta céntimos, y los cabos y soldados veinticinco, con cargo al fondo del material.

Servicio de la plaza para el 9 de Mayo.—Guardias del Principa y Cárcel, Reina.—Hospital y provisiones, Sagunto, primer capitán (destino).—De orden de S. E.—El capitán mayor de plaza.—Antonio Zurita.

LA TABAQUERA DE FEDERICO "EL GRANDE,"

En cierta ocasión dejé olvidada Federico "El Grande," su tabaquera de oro encima de una mesa.

Al verla un paje, tuvo la tentación de tomar de ella rapé, con tan mala suerte que en el momento crítico en que él introducía sus dedos en el tabaco, preséntose en la estancia el monarca.

La turbación y el aturdimiento del paje fueron tan grandes como su seguridad de que le esperaba un justo castigo a su falta de respeto. Pero en lugar de oír del monarca la esperada sentencia, oyó que éste le decía cariñosamente:

— Mira, guárdatela, por que para los dos es demasiado pequeña; pero cuida, do para otra vez.

(Prohibida la reproducción)

JUNTA DE FESTEJOS

Relación de las cantidades recaudadas para contribuir a los gastos que ocasiona la celebración de festejos en la próxima Feria de Nuestra Señora de la Salud.

	Ptas. Cts.
Suma anterior	8423 03
Excmo. Sr. Marqués de Valdeflores	50
D. Fernando Muñoz y Muñoz	20
> Agustín A. Tablada	25
> Rafael Boloix	5
> Francisco Rivera Cruz	25
D.ª Josefa Toribio	5
D. Rafael Salinas Dieguez	5
> Rafael González León	2
> Enrique Alijo Salinas	2
> Juan Roca Ortiz	3
> Rafael Ario Salinas	2
> Antonio Gómez González	2
> Rafael M. Hidalgo	2
> Ramón Moreno Salcedo	2
> Rafael Toscano Núñez	1
> Antonio Ruiz León	1
> Vicente Alcalá Higuera	1
> Baldomero Gallegos	1 50
> Romualdo Granados Tamajón	1 50
> Rafael Aroca Lozano	1
> Manuel Serrano	1
Total pesetas	8582 03

(Se continuará)

Nota. La suscripción se halla abierta en el establecimiento de D. Guillermo Jiménez, Tesorero de esta Junta, calle Ayuntamiento, números 1, 3 y 5.

De Córdoba a Madrid

La compañía de los ferrocarriles de M. a Z. y a A., con motivo de la romería de San Isidro en Madrid, corridas de toros y otras diversiones, ha organizado servicios especiales con billetes de ida y vuelta a precios reducidos.

Los que corresponden a esta provincia, son los siguientes:

Línea de Madrid.—Villa del Río, 56'25 pesetas en primera, 41'50 en segunda y 24'25 en tercera.—Montoro, 56'75, 42 y 24'50.—Carpio, 58, 42'75 y 22'25.—Córdoba, 61'25, 45 y 26'75.

Línea de Sevilla.—Posadas, 63'50, 46'75 y 26'50.—Palma del Río, 66'25, 48'75 y 27'75.

Ramal de Belmez.—Peñarroya, 54, 39'50 y 25.—Belmez, 56, 40 y 25'50.

El viaje de ida se efectuará del 10 al 14 del corriente, y el de regreso del 15 al 26, todos inclusive.—Los viajeros de las líneas de Córdoba y Sevilla utilizarán tanto a la ida como al regreso los trenes ordinarios de viajeros, siempre que lleven en su composición carruajes de la clase de billetes que posean, excepto los expresos.—Los del ramal de Belmez lo efectuarán a la ida y regreso

por cualquiera de los trenes ordinarios de viajeros de la línea directa.—Excepcionalmente los viajeros portadores de billetes de 1.ª clase procedentes de Sevilla y Córdoba, podrán utilizar los trenes expresos siempre que queden asientos disponibles.—Por todo billete que exceda de 10 pesetas se satisfarán diez céntimos en concepto de sello de recibo.

REAL DECRETO

Tribunales Contenciosos

He aquí el texto de la parte dispositiva del decreto que acerca de la constitución de los Tribunales Contencioso-administrativos de las Diputaciones provinciales firmó ayer la Reina:

Artículo 1.º Continuarán verificándose el 15 de Diciembre de cada año los sorteos ordinarios para designar vocales, no magistrados, de los Tribunales provinciales de lo Contencioso-administrativo, y cuando antes de dicha fecha, por cesar en el cargo de diputado algunos de aquellos ó por otros motivos, quedase reducido á menos de cuatro entre titulares y suplentes el número de dichos vocales, tendrá lugar un sorteo extraordinario, con sujeción á las siguientes reglas:

Primera. Si hubiera diputados letrados en número suficiente para completar con ellos y los vocales que queden el de seis, ó si no el de cuatro, entre titulares y suplentes, se limitará el sorteo á aquéllos y se completará uno u otro número, según fuera posible.

Segunda. Cuando no hubiere el expresado número de diputados letrados, se extenderá el sorteo á las demás categorías que expresa el artículo 17 de la ley de 22 de Junio de 1894, y entonces se completará el número de seis vocales entre titulares y suplentes.

Tercera. Llegado que sea el caso de sorteo extraordinario, los Tribunales provinciales pedirán á los gobernadores la lista á que se refiere el expresado artículo 17 de la ley, cuidarán de dar á aquélla la publicidad que determina el artículo 37 de su reglamento y resolverán las reclamaciones, si se formalizaran, dentro del plazo que fija el artículo 38 del mismo.

Y cuarta. En todo lo que no esté modificado por las anteriores reglas, regirá para los sorteos extraordinarios lo establecido en la ley, y su reglamento para los ordinarios. En todo caso las vacantes de titulares las ocuparán los suplentes que al ocurrir aquéllas lo fueran, y si no hubiese ninguno, los nuevamente designados por el orden que en los unos ó en los otros hubiera determinado el sorteo respectivo.

Art. 2.º Se entenderán aclarados en el sentido y forma expuestos, los artículos 15 y 17 de la ley y 37 al 39 del reglamento de 22 de Junio de 1894.

LOS DE CASA

Más sobre "Sin Ritmo,"

Sr. D.

Daniel Aguilera

He agradecido mucho la atención que ha tenido V. de enviarme el libro que acaba de publicar y cuya lectura me ha deleitado en extremo, pues los versos de V. abundan en rasgos felices de inspiración lírica y revelan cierta cultura literaria y aspiraciones nada vulgares en su autor.

Considero tan acertado el juicio de nuestro amigo el Sr. Redel acerca de sus producciones, que si yo hubiera de emitir sobre las mismas mi opinión humilde y desautorizada, tendría que haberlo formulando conceptos análogos á los expresados en la discreta "Carta-prólogo" que precede á sus *Ensayos poéticos*.

Todas las composiciones de V. son simpáticas por su índole y tendencias, y es grato ver que su lenguaje y estilo son, por lo común, naturales y sencillos,

pues no le aqueja ese afán de notoriedad de algunos mal aconsejados principiantes que creen llamar la atención y conquistarse fama de originales ingenuos violando caprichosamente las leyes de nuestro caprichoso idioma, ya bastante trabajado y pulido por los verdaderos maestros en el arte de escribirlo con pureza y elegancia para que admita muchas innovaciones de buen género, y menos todavía de la naturaleza de aquellas con que pretenden adularle y corromperle gentes faltas de gusto y de criterio.

Los tiempos son adversos á las Musas, á los nobles sentimientos, y, en general, á las exaltaciones elevadas de la inteligencia. Así es más de admirar y de aplaudir á los jóvenes que, como V., desdenando frivolos ó livianos pasatiempos, levantan con frecuencia sus ojos, ávidos de luz inmortal, á las bellas regiones de la idealidad, de la poesía y del amor, donde los espíritus bien nacidos y educados hallarán siempre sus más dulces y legítimas complacencias.

Desea á V. todo género de prosperidades y glorias, su afectísimo

Pedro de Lara.

LA LIMPIEZA

Alcaldía Constitucional de Córdoba

Acordada por la Corporación de mi presidencia la celebración de la oportuna subasta para contratar el servicio de la limpieza y riego de los paseos, y arbolado de esta población durante los cuatro años y medio que comenzarán á contarse en primero de Julio inmediato, quedá expuesto al público en la Sección respectiva de la Secretaría municipal, por término de días, el pliego de condiciones porque ha de regirse dicho contrato, advirtiéndose que, transcurrido ese plazo, no se atenderá reclamación alguna contra el mismo.

Lo que se anuncia cumpliendo lo dispuesto en el artículo 29 de la Instrucción aprobada por R. D. de 26 de Abril de 1.900.

Córdoba 7 de Mayo de 1901.—Jaime Aparicio.

Ingleses y boers

Londres 7.

Dicen del Cabo que los boers están construyendo trincheras en Detuin y Swartzkop.

Añaden los telegramas que los comandos de Scheever, Telekowsky y Hugo, perseguidos en Middian, se retiraron hacia el Este.

El general boer Krutzinger quemó, cerca de Kayver, un tren de aprovisionamientos, y tuvo, cerca de Dreifontein, un encuentro con la columna Crève.

Costóle este combate cinco heridos.

Un despacho de Clerksdorp comunica que los boers mandados por Delarey, que ocupaban una fuerte posición en Hartbeestfontein, donde dieron un balacientemente, abandonaron la posición al aproximarse los ingleses y se fraccionaron en muchos cuerpos, que tomaron diversas direcciones.

El general boer Delarey va hacia el Sur.

Paris 7.

L'Eclair reproduce las declaraciones de un personaje oficial encargado de una misión secreta, y que ha llegado recientemente á Europa procedente de Lorenzo Marqués.

Dice el personaje citado que la situación de los boers es excelente.

Afirma que no baja de 10.000 el número de boers que combaten.

Añade que estas heroicas fuerzas tuvieron constantemente en jaque al general French.

Opina que la guerra, en el estado que se encuentra en la actualidad, puede durar todavía años enteros.

CÓMO VISTE LA OTERO

Ningún año se ha distinguido tanto como este por la coincidencia de la explosión primaveral de las flores y la explosión primaveral de las *toilettes*. Estas y aquélla, largo tiempo entumecidas, por estemporáneas heladas, surgieron de golpe, en veinticuatro horas de calor. ¡Qué de flores! ¡Y qué de *toilettes*! Todas son necesarias en una villa en donde hay mujeres que visten tanto como la Otero, cuya última cuenta de trajes en un sólo año y de un sólo modisto es la siguiente:

29 de Noviembre.—Traje de paño gris, guarnecido de bieses de raso gris, 550 francos.

11 de Diciembre.—Traje negro con lentejuela cometa sobre fondo rosa y corpiño con gran escote, 1.800 francos.

24 de Diciembre.—Manteleta de terciopelo paja guarnecida de rosas, 2.000 francos.

24 de Diciembre.—Manteleta de terciopelo gris bordada, 1.800 francos.

9 de Abril.—Gran abrigo de raso negro bordado de azabache, 2.000 francos.

3 de Mayo.—*Toilette* casera, color rosa, guarnecida de encaje, 450 francos.

5 de Mayo.—Traje para tarde, de encaje sobre fondo rosa, 1.600 francos.

6 de Mayo.—Traje de paño azul, 1.000 francos.

6 de Mayo.—Traje de crespón, 1.000 francos.

10 de Mayo.—Traje escotado, 1.500 francos.

10 de Mayo.—Traje de tafetán rosa, bordado, con flores sobre fondo Liberty rosa, 1.400 francos.

20 de Mayo.—Traje de tafetán blanco, 1.100 francos.

20 de Mayo.—Casaquilla de seda negra, 1.000 francos.

27 de Mayo.—Abrigo de paño crudo con incrustación Venecia, 1.000 francos.

27 de Mayo.—Traje Leonora, de guipure, 1.200 francos.

27 de Junio.—Traje de muselina de seda pintada, 1.000 francos.

5 de Julio.—Traje de tafetán blanco y guipure, 600 francos.

5 de Julio.—Traje de granate azul pálido, guarnecido de guipure, 1.000 francos.

21 de Julio.—Abrigo de muselina blanca (bordados y encajes), 1.500 francos.

7 de Octubre.—Traje de terciopelo azul, falda plegada, bolero, guipure Venecia, terciopelo bordado, 1.600 francos.

21 de Noviembre.—Traje de baile, de encaje amarillo é incrustación sobre fondo muselina, falla quisquilla, guarnecido de bordado de perlas, 500 francos.

Una friolera de 27.605 francos. ¿Qué estrenará la Otero esta primavera? Tiene donde escoger el tafetán, el fulard, el cañamazo, el crespón de China, la sarga, el *hospuru*, el paño piel de guante, el encaje y el guipure, el piqué blanco, el linón, la batista, los bordados de seda floja formando flores, los bordados de rositas de seda, los trajes estilo inglés verdaderamente pintados, faldas y corpiños y chaquetas, y hasta refajos, pintados á mano por grandes artistas, y faldas cortas que dejan ver, y mangas á la Maintenon con bombachos de crespón blanco, y lazos de batista á la Vallière, con incrustaciones de flores recortadas en blanca batista recamada.

Lo que se lee

REVISTA DE REVISTAS

El número 18 de ARTE Y LETRAS contiene el siguiente *sumario*:

Lucha de gatos, por Alejandro Larribera, con ilustraciones de Pueyo.

Mujeres y flores, por Manuel Soriano.

Versos de Grilo, por Tomás Carrretero.

De ojeo, por Don Gil de las Calzas Verdes.—*Calderón de la Barca*, por Tomás Lucero, ilustraciones de Pueyo.—*Un beso*, por E. Carrió, ilus-

tración de Cayuela. *., por Gonzalo Cantó.—*Bellezas Americanas*.—*Sois míos*, por Maximiliano G. Soriano. *Sinceridad*, por Carlos Cano.—*Fidelidad*, por A. Serra Cubells.—*Aves equilibristas*.

Grabados: Ascensión Miralles.—La catedral de Málaga.—*La eterna víctima*, cuadro de Cabrera.—*Bellezas americanas*.—Señorita Fischer, artista berlinesa.—*Aves equilibristas*.

Monumentos de Córdoba (continuación).

Pascual Bruno, novela, por Alejandro Dumas, ilustraciones de Pueyo.

Olivos y aceites

Decir olivos, decir aceites, es decir cosas puras y netamente españolas; mejor aún, andaluzas.

Limitada la vida del olivo á determinadas condiciones meteorológicas, que solamente en Europa reúnen los países más meridionales, y encontrándose entre éstos España, y aún mejor Andalucía, es muy antiguo entre nosotros su cultivo, que hoy constituye, quizás, la mayor riqueza de esta región.

España es el país donde con mayor extensión se cultiva este árbol.

Según el *Avance* publicado el año 91 por la Dirección de Agricultura, existen cultivadas de olivar 1.153.819 hectáreas, mientras que en Italia, que es quien más se nos aproxima, según la estadística oficial del año 92, sólo se cultivan 908.972.

Desgraciadamente los cuidados que se dedican á este cultivo y á la obtención del producto industrial que de él se deriva, no corresponden á su extensión é importancia.

Apena el ánimo recorrer las campiñas andaluzas y ver términos extensos poblados de olivares, abandonados en su mayor parte, que no se talan, que apenas si se labran, prematuramente envejecidos por el inocultivo, que no producen sino exígua cosecha, cada dos años, de un fruto pequeño, endurecido y poco o eso, que en nada se parece á las ricas variedades que cultivaron nuestros antecesores.

Si nuestra visita se efectúa en tiempo de recolección, veremos las grandes cuadrillas cogiendo á destajo el fruto, sin separaciones y todo junto, el podrido del suelo con el sano de los árboles, apaleando éstos sin piedad hasta no dejarles rama viva, á ciencia y conciencia del propietario, que prefiere este modo con tal de ahorrar un real por fanega en la recolección, y conducido lleno de hojas y barreduras del suelo en sucios sacos de lona ó serones de esparto.

Ya dentro del molino, las enormidades llegan á más: la aceituna que viene del campo en estas circunstancias, es acarreada á unos inmensos montones, de los que he visto algunos con cinco ó seis mil fanegas, donde se conservan á veces hasta seis ó siete meses sin moler.

El resultado de la fermentación que allí sufren, es un consumo notable de gresa, por gasto químico y pesantez material, y más principalmente una absoluta desnaturalización del aceite, que por estar en íntimo contacto con los gases procedentes de las reacciones bitúricas y otras, los absorbe y adquiere con ellos color, olor y sabor que no son suyos, y que lo hacen impropio para la alimentación.

Pero aún hay más: molida la aceituna y prensada en máquina, en cuya necesidad de limpieza jamás se pensó, y en donde el aceite adquiere principios de rancidez que no le abandonará nunca, pasa éste á clarificarse á unas mal limpias tinajas de barro, empotradas en orujo fresco, que al fermentar le comunica también sus olores, dando, por fin de todo, un producto que en nada se parece al casi blanco y bien oliente que la naturaleza elaboró en las celdillas del fruto oleoso.

Este es, en general, nuestro modo de hacer en olivas y aceites, salvo rarísimas excepciones, y bien se comprende que el producto así obtenido, puesto en parangón con otros que lo son más cuidadosamente, no ha de poder sostener la competencia.

En el mercado exterior, nuestros aceites son confundidos con los de Túnez, Argel y Turquía, y valen 80 francos los 100 kilos, mientras que los italianos y franceses valen 140 y 150.

Hace algunos días, un distinguido agrónomo andaluz aseguraba desde *El Porvenir* que en años anteriores habían venido agentes extranjeros ofreciendo pagar nuestros aceites a buenos precios, siempre que se elatoren bien, e igualmente que, obedeciendo a estas instancias, se habían decidido a emprender nuevos modos de fabricación nuestros olivares.

Pues bien, téngase por cierto que el que haga aceites buenos los venderá bien, porque eso ocurre en todas partes, y no hay por qué no ocurra aquí.

Pero hay que confesar que los nuestros no lo son casi nunca.

José P. de Gracia.

POESIA

FLORES DE MAYO

Maria y el alma pecadora

—Yo soy la flor del campo y el lirio de los

(valles, esbelta cual las palmas que crecen en Cadés alguna vez me buscas por plazas y por calles y llegas a encontrarme caerás antes mis pies

Cae de amor rendido, que nadie mi hermosura miró una vez y al punto su alma no entregó, que ofrezco en él placeres y espléndida ventura,

delicias que en la tierra ningún alma soñó.

—Pues todos te proclaman la bella entre las

(bellas, yo quiero, hermosa mía, tu lindo rostro ver y cual amores castos de candidas doncellas mis íntimos afectos entonces ofrecer á tí que entre las vírgenes eres cual azucena, que se abre entre las ramas y espigas de un zarzal;

á tí que eres tan linda aun siendo tan morena que tu belleza siempre belleza fué ideal.

—Si no salen tus frases tan solo de los labios y brotan espontáneas del mismo corazón adórame de veras, yo olvido tus agravios te ofrezco mi cariño que no es vana ilusión.

DANIEL AGUILERA.

Crónica Provincial

El próximo día veinte se verificará en Hinojosa del Duque una corrida de novillos, lidiados por la cuadrilla de *Niños cordobeses*, en la que figuran como matadores *Manolete* y *Torero chico*.

Con fecha seis del actual la Sociedad minera y metalúrgica de Peñarroya ha acordado conceder la indemnización de 2.047 pesetas cincuenta céntimos a Josefa Moreno Benítez, viuda de Sinfoniano Granados, que falleció en la mina *San Miguel* el día cuatro de Abril último.

Ante numeroso público, y con asistencia de las autoridades, se verificaron anteayer en el término de Belmez las pruebas oficiales que, por orden de la Dirección general, ha hecho el personal agrónomo, ensayándose el aparato Luján Alcázar para el empleo de la gasolina insecticida, el cual resuelve con economía de tiempo, de personal y de líquido, el problema, aminorando sus peligros.

También se ensayó el insecticida Gomar, con buen resultado.

En las inmediaciones de Aguilar existe una piara de cerdos procedente de Sevilla, atacada de la enfermedad contagiosa conocida con el nombre de "glosópeda".

Se nota en aquél término que se han inficionado varias cabezas de ganado.

Persiste la huelga de operarios fundidores y mineros en la cuenca carbonífera de Peñarroya.

Los obreros continúan en actitud pacífica, calculándose según los datos en dos mil los huelguistas existentes.

El subdelegado de veterinaria de la Rambla, participa que se ha presentado en el ganado vacuno y de cerda de aquél término y del de Santaella, la enfermedad conocida por "fiebre aftosa", ó "glosópeda".

Crónica Local

La Peña.

El Circulo de aquel nombre celebrará junta general extraordinaria el día doce del corriente a las nueve y media de la noche, para acordar la cantidad con que ha de contribuir a los festejos de la próxima feria de Nuestra Señora de la Salud.

Chispa eléctrica

Las familias que se encuentran de temporada en el Santuario de Linares, pasaron un buen susto durante la tormenta de antaayer, que descargó con formidable fuerza en aquel paraje, cayendo una chispa eléctrica en un hermoso álamo que descollaba en el arroyo é inmediato á su puentecillo, dejándolo en mal estado.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 30'40"; á la sombra, 23'00; mínima, 9'40; media, 16'20; agua de lluvia en milímetros, 1'00; altura barométrica en idem, 762'10; estado del cielo, casi despejado; dirección del viento, S.

Gran Teatro

Según telegramas que se cruzaron ayer tarde, es cosa resuelta la contrata de la compañía de opereta que dirige el Sr. Giovanini, para actuar en aquel coliseo, durante la temporada de la feria próxima.

Probablemente dará su primera función del doce al catorce del corriente.

Denuncias

La guardia municipal ha denunciado al encargado de una obra en la calle Gutierrez de los Rios, que ha colocado un cajón en la vía pública para materiales y no presenta la oportuna licencia, y á dos sujetos y á una parienta de uno de ellos que dieron un gran escándalo en el mercado público insultándose mutuamente.

Los canes

Un perro, propiedad de un vecino de la calle de Armas, mordió ayer en una pierna á un joven que fué curado en la casa de socorro.

El crimen de ayer

Ayer, á las dos de la tarde, se dirigió desde Córdoba á la posesión de San Jerónimo su arrendatario Pedro Macías Gómez, de 54 años de edad, con domicilio en la casa número 24 de la calle de Montero, y en el sitio conocido por «Olivos horrachos» salió al encuentro un joven de unos 22 años, armado de una pistola, pidiéndole dos pesetas.

Pedro Macías fué á sacar un bolso, en el que llevaba quince reales, para entregárselo, y el desconocido, creyendo sin duda que buscaba un arma, le hizo un disparo con la pistola, que le produjo una herida en el lado izquierdo del cuello, de pronóstico reservado.

El agredido intentó detener á su agresor, cogiéndole del cabello, pero se le escapó, dejando atrás el sombrero y algunas monedas de las que contenía el bolso.

Macías volvió á Córdoba, y después de ser curado en la casa municipal de socorro, pasó á su domicilio.

Conferencia

Ayer celebró una conferencia con el jefe del gobierno nuestro estimado y respetable amigo el Excmo. Sr. D. Santo Isasa, dignísimo Presidente del Tribunal Supremo.

Según se asegura, el Sr. Isasa será jubilado, pasando un exministro liberal á ocupar su elevado puesto.

Teatro Circo

En la primera sección hicieron anoche su debut los hermanos Teresa, que fueron aplaudidos por sus trabajos en el doble trapecio.

El perro-caballo, que presentó por segunda vez el clown Kerwich, estuvo demasiado perro.

Los demás artistas repitieron sus correspondientes ejercicios, y la *murga* continuó haciendo los mayores esfuerzos... por dejar sordos á los escosos concurrentes que asistieron al espectáculo.

En la Audiencia

Hoy ha continuado la vista de la célebre causa seguida contra varios gitanos y de la que nos hemos ocupado en días anteriores.

A la hora de cerrar esta edición continuaba en el uso de la palabra el abogado defensor Sr. Aguilar-Tablada

Poema

Don Bonifacio González L. de Guevara, tan conocido de todos los concurrentes á los cafés de Córdoba y los únicos que hasta el presente conocen la resolución del problema de la *inmortalidad*, debido á tan insigne sociólogo y filántropo, ha publicado un poema ó cosa así, haciendo el resumen del mismo, después de haber dado á luz varias manifestaciones en los que se declara autor del conocimiento y de la ciencia.

Nosotros lo hemos recibido y examinado atentamente, pasando un agradable rato con tal elucubración, que demuestra que pronto seremos inmortales.

Se recogen firmas de adhesión por varios *sportmen* distinguidísimos que cuentan ya con un centenar de ellas.

Viajeros

Fonda Española.—Entrada: D. Luis Benedicto, de Balmez.

Fonda del Carmen.—Entrada: Don Domingo Garcia Arévalo, de Dos Torres.

Chirinola

—¡Hola, D. Lucas! ¡Pues si me han dicho que había usted perdido el juicio!

—¡Vea usted lo que se miente! A mí me dijeron que usted lo había recordado.

La excitación nerviosa producida por las malas digestiones trae consigo muchas veces accesos de dolor violento de intensidad variables (gastralgias) dolores que se irradian con gran frecuencia ya en forma de cinturón ya en los costados, pecho ó espalda y para combatirlos enseguida debe usarse el *Estómago Artificial* ó *polvos del Doctor Kuntz*.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—San Gregorio Nacianceno, ob. y dr., y la traslación de San Nicolás de Bari, arzobispo de Mira.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en la iglesia del Arcángel San Rafael, por D.^a Marciana Conde y Jiménez, en sufragio por sus difuntos.

—Liturgia.—Día 9.—Feria 5.^a—La Misa y oficio son de San Gregorio Nacianceno, obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco. La Misa es *In medio Ecclesie*. Hay Credo. En las vísperas se hace conmemoración de San Gordiano y compañeros mártires.

—Mañana, en la iglesia de Capuchinos octavo día de la novena al Arbol Santo de la Cruz.

—Mañana, á las diez, segundo día del solemne octavario á nuestro ínclito Custodio el Arcángel San Rafael, en su iglesia del Juramento, con asistencia del Ilre. Colegio de Notarios de esta capital. Predicará el Reverendo P. Pueyo, superior de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María.

Media hora después de oraciones y en referida iglesia tercer día de la novena al glorioso Arcángel.

Mes de María

En la parroquia de San Francisco se hará el ejercicio del mes de las flores á las ocho de la mañana, después de una Misa rezada.

—En el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral se celebrará el mes de María, principiando este piadoso ejercicio á las siete y media de la mañana, costeando la cera varias personas devotas de la Santísima Virgen del Amparo.

—En la iglesia de Consolación se harán los ejercicios del mes de Mayo: los días no festivos á las seis de la mañana y los domingos á las seis de la tarde, oficiando las hermanitas Siervas de María.

—En el monasterio de la Encarnación se celebrarán los ejercicios del mes de las flores, consagrado á la Santísima Virgen María, á las seis y media de la tarde, cantándose todos los días la letanía y coplas.

—En la parroquia de San Lorenzo se celebrará el ejercicio de las flores, todos los días, á las siete de la mañana.

—En la iglesia auxiliar de San Agustín continúa el ejercicio del mes de María, dando principio al toque de oraciones.

—En la iglesia auxiliar de la Magdalena se hace el ejercicio del mes de Mayo, todos los días después de la Misa de ocho y media.

Se arrienda

desde San Juan en adelante la casa número 9 de la calle Ancha de la Magdalena, propia para una ó dos familias. Para tratar del precio y condiciones, en el establecimiento de D. Antonio Castro, Librería 15 y 17.



Comidas para el 9 de Mayo

ALMUERZO.—Tortilla de coliflor.—Pichones á la marinera.—Jamón con huevos.—Pierna de cordero asada.—Alcachofas rellenas.—Postres.

COMIDA.—Arroz á la catalana.—Sollomillo de vaca con aceitunas.—Patata asada.—Patatas con cebollitas.—Manos de ternera en pepitoria. Postres.

Pichones á la marinera.—Preparados ad-hoc para el frito, póngase á la lumbre una basija con manteca: así que ésta se haya desleído, se añaden pedazos menudos de tocino y al propio tiempo se frien los pichones. Después se mojan con vino y agua por partes iguales y se añaden setas ú otros anexos de la temporada.

Patatas con cebollas.—Se frie en manteca de vaca la cebolla y échese al propio tiempo en la cocerola, para freirlas también, las patatas cortadas que deberán haber cocido un poco antes en agua. Se añade carne de vigilia y se deja que la cocción se haga con lentitud.

(Prohibida la reproducción)

Pasatiempos

CHARADA

Los que uno tres la manteca han de ser despabilados; todavía nadie moscas prima cuarta por el rabo; que es un cuatro dos se dice del ignorante impávido; cuarta tres los oradores antes de soltar el labio. Mi total llamo al lugar donde me entrego al descanso.

La solución, en el próximo número)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR

BO—DA

Han acertado la charada: Una dama, La viuda sin consuelo, Don Hermógenes, Tirabeque, Fierabrás y Cantimplas.

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán

Función para mañana dos secciones cada noche á las 9 y 10 y cuarto

GRAN COMPAÑIA INTERNACIONAL DE

novedades y celebridades europeas

Director, Pepito López, y en la que toman parte los célebres gimnastas

ZOES

Los programas con el orden de la función se repartirán á la entrada del circo.

PRECIOS.—Palcos sin entrada, 5 pesetas.—Silla con entrada, 1 idem.—Anfiteatro con idem, 60 céntimos.—Entrada de palco, 1 peseta.—Entrada de gradas, 30 céntimos.

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Consejo extraordinario

Madrid 7 (22'15).

Precipitadamente han sido llamados los ministros para celebrar Consejo.

Este se ha limitado á un breve cambio de impresiones.

Á la salida se mostraron reservadosísimos.

Relacionase este Consejo con los graves sucesos ocurridos en

Barcelona con motivo de las huelgas de los tranvías.

Se desconocen todavía detalles, que comunicaré.

Mañana volverá á reunirse el Consejo de ministros.

**

Desde Barcelona

Madrid 8 (00'50.)

Telefonean de Barcelona que los revoltosos han quemado las casillas de consumos de Sans.

Los grupos hicieron retirar los coches de las Ramblas.

Entonces la guardia civil cargó sobre aquellos, uno de los cuales se dirigió al cuartelillo de la calle conde del Asalto, donde incendiaron los documentos y muebles que encontraron.

Las fuerzas del Regimiento de Numancia que conducían 44 detenidos, fueron apedreadas.

Uno de los grupos, compuesto, de 600 huelguistas, en su mayoría con armas, hizo frente á la fuerza montada del ejército.

Después del motin se abrieron las tiendas.

A las diez de la noche reinaba relativa tranquilidad.

**

El estado de guerra

Madrid 8 (1'20).

En Barcelona se ha proclamado el estado de guerra.

La Reina, por acuerdo del Consejo de ministros, ha firmado el decreto de suspensión de garantías constitucionales, que publicará hoy la *Gaceta*.

**

Más de Barcelona

Madrid 8 (1145')

En las calles de Barcelona se ha fijado el bando declarando la capital en estado de guerra y conteniendo severísimas disposiciones.

Los que sean detenidos sorprendidos en flagrante delito, serán sometidos á juicio sumarísimo.

Se ha establecido la previa censura para la Prensa y para las obras teatrales.

El capitán general ha convocado á los directores de los periódicos.

La policía ha practicado numerosas detenciones.

**

Noticias oficiales

Madrid 8 (14)

Según noticias recogidas en los centros oficiales, Barcelona ha sido ocupada militarmente.

Los grupos resistieron á las fuerzas del ejército y éstas se vieron precisadas á cargar, resultando varios heridos.

Gubernativamente han sido prohibidas las conferencias telefónicas con Barcelona

**

La firma de hoy

Madrid 8 (14'15.)

El ministro de la Guerra ha llevado hoy á la firma de S. M. la concesión de varias cruces y decretos relativos á material.

El de Marina, los ascensos ya conocidos.

**

Ansiedad

Hay gran ansiedad por conocer la solución del conflicto de Barcelona.—*Mencheta*.

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN BULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta, 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id 10 id.

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el.....

(ó polvos del Dr. KUNTZ), desterrando en breves días las dispepsias, gastralgias y estorvos gástricos, como á diario lo certifican millares de curados agradecidos.

Caja, 7'50; media caja, 4 pesetas. Farmacias y droguerías. Representante en la provincia. Modesto Moreno, San Francisco 42. Villa del Río, González. Montero, Ortiz, El Carpio, Moreno. Aguilar, Boscil. Cabra, Cabello. Lucena, Casas. Puente. Jénil, Estrada y Rodríguez.

LA VERDAD

VINOS FINOS DE MONTILLA Y AGUARDIENTES DE RUTE
RAFAEL MARTÍNEZ

Morería, 15 CORDOBA Morería, 15

"NAFRIOL", CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y á los niños también cura la enfermedad que se conoce por COSTRA LACTEA.

El tónico "NAFRIOL", tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos.

Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el "NAFRIOL", de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya ventaja influye para que sea superior á todos los específicos usados hasta hoy.

Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías.

Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera.—PALENCIA.

En Córdoba: Unión farmacéutica.

Libros rayados para el Comercio

Gran Surtido

Precios baratísimos

Imprenta y Papelería "La Verdad,, Librería, 18

Desde 5 PESETAS
Relojes

comprándolos por docenas en los almacenes de relojería de

Carlos Coppel

Fuencarral, 25, Madrid

PÍDASE EL CATALOGO

Venta al por mayor y menor

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO-DENTISTA DE LA REAL CASA

Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Alejandria

CALLE JESÚS MARIA, NÚM. 2

CORDOBA

Se construyen dentaduras por todos los sistemas, empastes y orificaciones. Estracciones sin dolor, aplicando el mejor de los anestésicos, llamado *Benesol*.

Mediante varias experiencias con nuevos procedimientos, se ha conseguido en este Establecimiento construir dentaduras no completas sin ganchos de oro que perjudiquen el diente donde engarzan y sin paladar para evitar las molestias de este aparato.

Se anuncia al público como de gran utilidad.

Hay gran surtido de opiatas y elixires.

J. MIRANDA REY

CIRUJANO DENTISTA DE LA CASA REAL Y DE LA BENEFICENCIA PROVINCIAL

Premiado en Exposiciones y Sociedades científicas con diplomas y medallas de oro. Inventor del nuevo sistema de dentaduras sin paladar, que tan justificada fama están alcanzando por sus excelentes resultados y cuyos trabajos se garantizan.

También se construyen en oro, aluminio, níquel dorado y cauchut.

Coronas de oro y trabajos de puente.

Las operaciones dentarias se practican con sujeción á los adelantos antisépticos modernos y con el uso de anestésicos generales y parciales, entre estos que tan buenos resultados está dando como el *Wellson Blaque* y el *Wood*.

Orificaciones y empastes de platino, esmalte y gutta-percha.

Gran depósito de elixires y crema dentífica.

30, ALFONSO XIII, 30

CORDOBA